

# い ち ょ う 公孫樹

行田中学校だより  
学べ 鍛えろ 夢を持って  
第8号 令和4年12月2日発行

《学校教育目標》  
よく考え自ら学ぶ生徒  
誠実で情操豊かな生徒  
心も体もたくましい生徒

## 「世界に誇る日本の道徳心 ～サッカーW杯カタール大会から～」

校長 堀越 敦

一体、どれだけの人がこの結果を予想できただろうか？

4年に1度のサッカーのワールドカップがカタールで開催されています。日本代表は、初戦のドイツに勝利したものの第2戦のコスタリカに敗北。そしてグループ最強のスペインとの最終戦。早朝の試合でしたが、前半早々に先制点を入れられ、圧倒的に支配されている状況に絶望しかけていました。ところが、後半に日本が2点を決めて見事勝利。グループリーグを首位で突破という快挙を成し遂げました。ドイツとスペインに勝利するなんて、世界中の誰が想像したでしょう。(コスタリカに敗れたことも含め、きっと逆の結果を予想していた人が大多数だったと思います。)ドイツ戦もスペイン戦も後半になって作戦がはまり、日本が勢いづいて逆転するというドラマチックな試合に、胸が熱くなりました。

さて、日本代表は試合以外にも話題にのぼっています。右上の写真は、FIFA公式ツイッターが公開したドイツ戦後の日本のロッカールームの写真です。そして「ピカピカだ。ドーモアリガトウ」と付け加えています。ロッカールームは、選手たちが着用したビブスまできれいに畳まれ、試合前と言われても分からないようなほど、きれいに整理整頓されていました。ドイツを相手に歴史的勝利を収めた後です。代表メンバーは歓喜に湧いていたことでしょう。それでも選手たち自身で整理整頓したのです。(折り鶴も置いてあったそうです。)

さらに下の写真は、コスタリカに敗れた試合後、日本サポーターがスタンドのゴミ拾いをしている様子です。これを世界各国のメディアが取り上げ、「カタールの猛暑の中での立派な行動は、またしても広く称賛されることとなった」と紹介。

SNS上では「この人たちはワールドカップの真の勝者だ！」などの声が寄せられたそうです。そして、日本を見習い、他国のサポーターが試合後にゴミ拾いをするという行動が広がっているとのこと。

日本人がこれほど掃除ができるのはなぜでしょう。実は学校の掃除の時間にあると言われています。海外の学校には、自分たちで掃除をする時間がないそうです。日本では、小学生のときから自分たちで過ごす教室を自分たちで掃除する習慣が身に付いています。そうやってきれいな場所を保ち、誰もが気持ちよく過ごせるように一人一人が奉仕しています。日本を見習って掃除の時間を取り入れている海外の国の学校もあるようです。たとえ自分が出したゴミでなくても拾ってきれいにしてから去る、後の人が気持ちよく使えるようにロッカーをきれいにする。そんな日本人の行動を誇らしく思います。日本人の道徳心や思いやりは、世界からリスペクトされています。同じ日本人として、この日本の誇りを大事にしていきたいですね。そのためには、まず学校内の掃除から頑張ってみませんか。掃除をすることはその場所をきれいにするとともに心を磨くことにもなります。その心は自分を成長させ、他者からも認められ、みんなに幸せをもたらすはずですよ。



FIFA公式ツイッターより



FIFA公式ツイッターより

### 各種表彰

第37回浮き城のまち行田少年の主張大会  
忍郷友会長賞 2年



## 2年生 ビブリオバトル 11/9

市立図書館の方6名を講師としてお招きし、2年生各クラスでビブリオバトルを行いました。各自が自分のおすすめの本を紹介し合い、最も読みたいと思った本(チャンプ本)を決めるというバトルです。最後はクラスのチャンプ本が決定しました。質問も出たりするなど、楽しい雰囲気で行われました。



## 2年生 救急救命入門講習 11/2

2年生が救急救命入門コースを受講しました。消防署の方や市内の応急手当普及員の先生にご指導いただき、心肺蘇生の方法(心臓マッサージ、AED使用)について全員が体験を通して学びました。緊急時に勇気をもって行動できればと思います。



## 小中一貫教育研究発表会 11/22

昨年度から委嘱を受けて南小・下忍小とともに研究に取り組んできた小中一貫教育ですが、11月22日に本校で研究発表会を行いました。市内各校の先生方にお越しいただき、これまでの取組や成果等を発表することができました。今後も行田中学校区で連携し9年間を見通した教育を行ってまいります。



## 1年生 行田特別支援学校との交流会 11/16

1年生が県立行田特別支援学校にて交流会を行いました。1週間前の事前出前授業での学びを活かし、部活動紹介、ボール運びゲームを通して互いにふれあいました。自ら声を掛け一緒に取り組むことで、楽しい雰囲気でも過ごすことができました。



## 12月の行事予定

1	木	短縮授業 部活動優先の日	16	金	短縮授業5時間
2	金		17	土	
3	土		18	日	
4	日		19	月	短縮授業
5	月		20	火	短縮授業5時間
6	火	短縮授業	21	水	短縮授業5時間 給食終了 部活あり
7	水	補習(質問室・自習室) 部活あり 3校合同学校運営協議会	22	木	3時間授業 ワックスがけ 部活優先の日
8	木	部活動優先の日	23	金	終業式 3年通知書配付 部活休みの日
9	金	1年期末PTA 部活休みの日	24	土	
10	土		25	日	冬季休業日(1/6まで)
11	日		26	月	
12	月	2年期末PTA	27	火	
13	火		28	水	
14	水	短縮授業 部活休みの日 専門委員会	29	木	
15	木	短縮授業5時間 部活動優先の日	30	金	
			31	土	



### 【1月上旬の予定】

- 1/10(火) 3学期始業式、身体測定
- 1/12(木) 給食開始
- 1/13(金) 短縮授業 専門委員会